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RAPPORTO 

d e l l a Commissione d e l l a Gestione 

s u l messaggio 6 agosto 1957 concernente lo 
stanziamento d i un credito suppletorio a l 
Fondo epizoozie per l a l o t t a contro l a feb
bre af tosa e l a b r u c e l l o s i dei bovini 

( de l 12 dicembre 1957 ) 

Con messaggio i n data 6 agosto a . c . i l Consigl io di Stato chiede un credito 

suppletorio d i f r . 325.000.- destinato a l fondo epizoozie con cui vengono 

f inanz ia te l a l o t t a contro l a febbre af tosa e: l a b r u c e l l o s i dei bovini . 

S i t r a t t a d i un credito suppletorio che s i può considerare sotto un diverso 

p r o f i l o c r i t i c o d i quello con cui l a Commissione r i t i e n e giusto esaminare l e 

r i c h i e s t e di credito per coprire i s o l i t i sorpass i . 

I n f a t t i l a febbre af tosa non può essere p r e v i s t a e anche durante i l 1957 è 

scoppiata i n alcune s t a l l e e dato che i n base a l l e leggi v igent i occorre ab

battere i l bestiame i n f e t t o , per i r e l a t i v i inden izz i occorrono generalmente 

de l l e somme molto e levate . 

Bisogna i n o l t r e considerare che anche per l a l o t t a contro l a b r u c e l l o s i non 

è sempre f a c i l e sopratutto a l l ' i n i z i o d e l l a s tessa come è i l caso n e l nostro 

Cantone, f i s s a r e un programma preciso e i l r e l a t i v o finanziamento, perchè l a 

eliminazione degl i animali i n f e t t i se avviene d i regola i n modo graduale può 

anche essere imposta quando s i scoprono capi s ecre tor i di germi o peggio 

ancora quando questi s i trovano n e l l a t t e , con grave pericolo per l a salute 

umana. 

Come s i r i l e v a d a l messaggio occorre anche r icordare che i l credito d i f r a n 

chi 325.000»-- p o t r à essere parzialmente coperto dato che s i prevedono f r a n 

chi 214-6.000.- a l l e entrate , per r i c u p e r i r e l a t i v i a l r icavo de l bestiame e l i 

minato e l ' i n c a s s o de l suss idio federale . 

Rimane pertanto unicamente uno scoperto di f r . 79.000.- che impegna p r a t i c a 

mente i l Gran Cons ig l io . 

Durante l a discussione è stato r i s o l l e v a t a l a questione a sapere se l a Confe

derazione ha finalmente deciso di assumere integralmente l e spese provocate 

dai c a s i di febbre af tosa scoppiati n e l Cantone che poi r i su l tarono provoca

t i d a l trasporto f e r r o v i a r i o tulle, l i n e a de l Gottardo di animali i n f e t t i , che 
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passarono l a f r o n t i e r a a B a s i l e a , provenienti da l l 'Olanda . 

Da l l e informazioni forn i te a suo tempo i n seguito ad apposita in terpe l lanza 

e riconfermate oggi d a l l ' U f f i c i o ve ter inar io cantonale, a l Cantone verranno 

r i f u s e tutte l e spese ant ic ipate i n s imi le occasione perchè finalmente l a 

Confederazione, ha r iconosciuto l a propria r e s p o n s a b i l i t à per i danni cagio

n a t i che sembra possa essere adossata a l l e F . F . S . l e quali saranno tenute a 

loro vo l ta a sopportarne l e conseguenze f i n a n z i a r i e . 

A questo proposito bisogna r icordare che t a l e r i conosc imentò 1 * , è venuto so

lo dopo un intervento a l l e Camere, mentre le prat iche amministrative non ave

vano avuto successo. Questa constatazione non depone i n favore di una r a p i 

da evasione dopo oggettivo esame, de l l e prat iche amministrative t r a Cantone 

e Confederazione e deve indurre ad i n t e n s i f i c a r e l a collaborazione t r a Cons i 

g l io d i Stato e Deputazione a Berna per una p i ù e f f i c a c e t u t e l a degl i i n t e r e s 

s i de l nostro Cantone, 

I n Commissione s i è anche fa t to eco d i voci raccol te neg l i ambienti a g r i c o l i , 

secondo l e quali l ' inoculaz ione del s i e ro contro l a febbre af tosa avrebbe 

fa t to sorgere i l dubbio che a causa di c a l c o l i s c i e n t i f i c i e r r a t i , a n z i c h é 

ass icurare l ' immuni tà dei capi sottoposti a cura preventiva, s i avrebbe i n v e 

ce inoculato l ' i n f e z i o n e che s i intendeva combattere. 

L ' U f f i c i o ve ter inar io ha forni to i n proposito informazioni assolutamente 

t r a n q u i l l a n t i . I n f a t t i i n seguito ad intervento d e l l ' U f f i c i o s tesso , l ' impor

tante quanto d e l i c a t a questione, venne attentamente esaminata i n un incontro 

internazionale di s p e c i a l i s t i tenuto recentemente a B a s i l e a i quali concor

di dichiararono che ogni e qua l s ia s i dubbio debba essere escluso e che s i 

può continuare, con assoluta t r a n q u i l l i t à l a l o t t a coi mezzi a disposizione 

naturalmente seguendo l 'evoluzione a l l e volte capr icc iosa de l le v i r o s i che 

attaccano g l i animali e i vege ta l i . 

Fat te queste osservazioni , proponiamo l'approvazione de l messaggio e r e l a t i 

vo progetto d i decreto l e g i s l a t i v o . 
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